

LOS ESCRITORES QUE DEFIENDEN LA CULTURA SALUDAN A LA JUVENTUD ESPAÑOLA

“La juventud española ha rejuvenecido al mundo” (HUIDOBRO)

Escritores ilustres de todos los países han venido a Madrid, al corazón de la lucha contra la barbarie fascista para celebrar el II Congreso de la Alianza de Intelectuales en Defensa de la Cultura.

En Madrid han podido comprobar de una parte, el salvajismo de las hordas fascistas, que siembran la muerte y la destrucción en las calles de Madrid, y de otra, el espíritu de abnegación y sacrificio de nuestro pueblo en esta lucha heroica.

Esta realidad ha llenado de rebeldía y de emoción a los ilustres escritores que han estado en nuestra ciudad. Reflejo de su estado de espíritu, de esa emoción suya ante el esfuerzo abnegado de nuestro pueblo, de nuestra juventud, son estas rápidas impresiones que lo mejor de la literatura mundial nos ha ofrecido.

KRISTU BELEF, delegado búlgaro

“A los jóvenes socialistas unificados en España, yo transmito el fraternal saludo de los jóvenes antifascistas búlgaros. Nosotros admiramos vuestro heroísmo y tenemos esperanza en la victoria de la República española. Esta victoria será la victoria también del proletariado mundial y, sobre todo, de su juventud.”

JEF LAST, poeta holandés, capitán del Ejército Popular de España

“No hay otro país en el mundo donde un periódico de la juventud tenga tanta importancia como AHORA, en España. La explicación? El soldado más joven de mi compañía tiene diecisésí años; mi teniente más viejo veinticinco años. Es la juventud la que defiende España y por eso también el porvenir del mundo contra el deseo de muerte que caracteriza al fascismo. AHORA indica a esta juventud el camino de la victoria por la unidad.”

TOLSTOI (Alexis), delegado soviético

“Madrid es la ciudad inaccesible de la Humanidad avanzada que trata de abrirse camino a través de las trincheras del fascismo hasta la gran liberación esplendorosa y la felicidad general de todos.”

MIGUEL KOLTZOV, redactor jefe de la “Pravda”

Saludo con admiración y cariño a la juventud española en nombre de los escritores soviéticos.

SEU RING HAI, delegado chino

“Madrid es hoy el símbolo de la defensa de la libertad de todos los pueblos. Por mediación de la juventud madrileña saludo a los bravos milicianos y soldados de los frentes de la España republicana, cuyo admirable espíritu de sacrificio ha permitido salvar la cultura.”

NICOLAS GUILLEN, poeta negro, delegado de Cuba

“Venir a España es venir a un mundo nuevo, y visitar Madrid significa tocar la parte más sensible, más fuerte, más humana y más valiente de ese mundo.”

FELIX PITA RODRIGUEZ, delegado de Cuba

“La juventud española, que “camina al encuentro de la vida”, en las trincheras, en los talleres y en las aulas, es el ejemplo más hermoso para las juventudes de todo el mundo. En nombre de miles de jóvenes americanos que siguen anhelantes su lucha magnífica, les decimos: ¡Salud, camaradas de España!”

ANDRE MALRAUX, del Secretariado Internacional de la Alianza de Intelectuales, teniente coronel de la Aviación republicana

“Para la J. S. U., con la amistad de su viejo joven camarada y cómplice.”

DENIS MARION, delegado belga

“Para la J. S. U. toda la simpatía de un belga que ha aplaudido en su país la unificación, igualmente realizada, de las juventudes comunistas y socialistas.”

JUAN MARINELLO, delegado de Cuba

“La visita a Madrid convence de dos hechos importantísimos: el horror del crimen fascista y la heroicidad sin límite del pueblo español. ¡Ojalá todos los asistentes a este Congreso lleven a sus pueblos la visión justa de este crimen y de este heroísmo!”

VICENTE SAENZ, delegado de Costa Rica

“Con una juventud como la juventud de España; con la unión, además, del proletariado, de las armas y de las letras por la causa de la libertad y de la democracia, el fascismo del mundo entero está vencido. ¡Salud, jóvenes españoles!”

OCTAVIO PAZ, delegado de Méjico

“Para los camaradas de la J. S. U. de Madrid: Como miembro de la J. S. U. de Méjico y como artista y, fundamentalmente, como hombre convencido de que el fascismo es el enemigo del género humano, os digo que no sólo admiro la extraordinaria fuerza de vuestra actitud, sino que, como todos los jóvenes progresistas mexicanos, me solidarizo con vuestra lucha, con la lucha de la juventud española, vanguardia del mundo.”

HUIDOBRO, delegado chileno

“La juventud de España ha rejuvenecido al mundo.”

JOSE BERGAMIN, delegado español

“Pronto hará un año que, empezada esta lucha, los escritores españoles nos pusimos al lado de nuestro pueblo para defender con él nuestra cultura con la libertad e independencia de España. En ella estamos generosamente acompañados ahora por los mejores escritores del mundo. Y con más firme y decidida esperanza cada día.”

A. YALTY (escritor judío)

“En nombre de las masas judías esparcidas por el mundo entero, que luchan con las masas populares contra la barbarie fascista; en nombre de los milicianos judíos venidos de todo el mundo a luchar por la libertad de España, yo saludo a la juventud española, la juventud más valiente del mundo entero.”

E. IMAZ, delegado español

“Mi fe para estas juventudes unificadas porque en ellas se han unificado también el heroísmo y la sensatez. A vosotros, juventud del mundo, ¡salud!”

TRISTAN TZARA, delegado francés

“Es la nueva juventud española la que está a la vanguardia de esta batalla heroica que se libra por la libertad sobre todos los frentes, militares y culturales, nacionales e internacionales. Y es la juventud del mundo la que se levanta como un sol radiante, entre los escombros, de la cual nosotros esperamos un poco más de pureza, un poco más de dignidad humana. ¡Viva Madrid y su magnífica juventud!”

UN JESUITA AL LADO DEL PUEBLO

El director del Observatorio del Ebro dedica un libro al doctor Negrín

VALENCIA, 8.—El padre jesuita Luis Rodés, director del Observatorio del Ebro, envió hace tiempo al presidente del Consejo su última obra, titulada “Influye la luna en el tiempo”. El doctor Negrín le escribió dándole las gracias y ofreciéndole las asistencias que precisase del Estado en su calidad de investigador.

El padre Rodés le ha contestado quedando sumamente agradecido por su deferencia.

“Celebro mucho—añade—el que mi folleto haya sido de su agrado e interés, y más aún que se haya dado motivo a que el Gobierno exprese su simpatía hacia la labor de este Centro, con la seguridad de que se nos han de dar las máximas facilidades para proseguir en el futuro sus investigaciones, dándonos ocasión para cooperar así, aunque modestamente, al prestigio de las ciencias patrias.”—Febus.

EL II CONGRESO INTERNACIONAL DE ESCRITORES

Ayer por la mañana se celebró la última sesión

LA DE CLAUSURA SE CELEBRARA EN PARIS

Bajo la presidencia de mister Spander, inglés, se ha celebrado esta mañana la cuarta sesión del Congreso.

Ervin Kisch entrega su discurso a la presidencia y pronuncia frases de saludo y admiración a Madrid.

Habla luego Dario Marion, belga, y dice que su país luchó durante cuatro años contra una agresión semejante a la que sufre ahora España, y que trae aquí el saludo de la solidaridad.

El ruso Mikikento, declara luego que representa a 30 millones de ucranianos, y saluda en su nombre, al Congreso.

A su vez, la alemana María Osten, asegura que el pueblo alemán no está con su Gobierno, sino con el pueblo español.

Se lee un mensaje de Romain Rolland, en el cual comienza por saludar con el máximo fervor a los camaradas escritores reunidos. Toda la civilización del mundo está encerrada en los muros de Madrid, atacado hoy, como lo fué en su día por los bárbaros.

“Nos solidarizamos estrechamente con nuestros camaradas combatientes españoles y nos sentimos sus deudores.”

¡Gloria a su pueblo de héroes y a sus caballeros del espíritu! Y que ese matrimonio de los dos genios de las potentes masas populares y de “élite” sea un ejemplo para las grandes democracias de Europa y América, y que esta unión consumada en la batalla asegure el progreso y la libertad del mundo. (Una ovación acoge las palabras del gran escritor.)

El camarada Marinello lee otra de los escritores de Venecia, saludando a los intelectuales españoles y al Congreso en general.

El presidente propone, entre calurosos aplausos, que se envíe un saludo de adhesión al general Miaja y otros al escritor Sender, a César M. Arconada y a Aragón, secretario general de la Asociación de Escritores Antifascistas.

Se lee un mensaje de la Junta de Defensa del Patrimonio Artístico Nacional.

A continuación habla Sigvard Lund (danés), trayendo un saludo de Kulturmäps, organización danesa para la defensa de la cultura. Propone influir en las pequeñas ciudades provincianas del Extranjero, a fin de que con el tiempo

el movimiento en favor de España sea más popular y profundo.

La escritora Inesa Barto, de la U. R. S. S., se refiere a los niños de todo el mundo. Relata anécdotas de niños españoles llegados a la U. R. S. S. Cuenta cómo los niños de la U. R. S. S. se preocupan en primer lugar de España y aman a España sobre todo.

José Bergamín da cuenta de que en estos días mismos del Congreso ha leído un libro de André Gide, en que amplia el primero suyo sobre su viaje por la U. R. S. S. Libro de terrible significación, que plantea una cuestión de libertad de crítica, agravadas por la calidad de su autor. Hay en las páginas de esa breve obra un desequilibrio evidente; la crítica está desvanecida por los detalles de la injuria.

El búlgaro Stoyanoff dice que los hombres empiezan a despertar y tener horror a la bestia fascista. En Bulgaria estamos esclavizados por una dictadura monárquico-militar; pero el pueblo siente una profunda simpatía por España.

Muhlestein, escritor suizo, que ha estado en la cárcel últimamente por defender a España en su país. La burguesía suiza está todavía por la no intervención. Nosotros luchamos contra ella en la cárcel.

A continuación se procede a la lectura de un telegrama dirigido a Romain Rolland y a Luis Aragón, expresándole el saludo del Congreso y un testimonio de gratitud.

Se lee una comunicación del Ayuntamiento de Madrid, en que saluda a los congresistas.

El escritor alemán Hans Maschwitz se sube la tribuna y dice que éste es el tercer Congreso a que asiste. Al primero, el año 30, y al segundo, el 35, en Francia. Lo ha dejado todo por venir a luchar al lado de España. Vuestra presencia, dice a los congresistas, es aquí ejemplo.

El delegado de Islandia, Franzon, finaliza la serie, reconociendo que la causa de España es la de la cultura.

También propone que en nombre del Congreso se haga un llamamiento a todos los escritores del mundo para que ayuden a España en su lucha, y que este llamamiento lo redacte André Malraux, a lo que se accede unánimemente.